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ПОЛВЕКА В ЛЮБВИ И СОГЛАСИИ

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
ДОРОГИЕ МАМА И ПАПА! 

От имени всей нашей дружной семьи поздравляю вас с золотой свадьбой! В том, кем мы сегодня стали 
и чего добились в жизни, ваша огромная заслуга. Вспоминая прошлое, понимая и оценивая всё сделанное 
для нас, благодарю за терпение, доброту и любовь, за то, что, отдавая последнее, помогали встать на ноги, 
давали мудрые советы, наставляли на жизненный путь. За то, что в далёком 1990 году тепло приняли в се-
мью мою жену Лену и всегда искренне относились к ней как к дочери. Благодарю за спасённую 25 лет на-
зад жизнь нашей Полинки. Мы вас ценим и любим и всегда рядом! Вы для всех нас достойный пример для 
подражания! Долгих вам лет жизни, крепкого здоровья, семейного счастья ещё на долгие-долгие годы!

Владислав ПИНАЕВ, первый заместитель главы администрации Нижнего Тагила 

УВАЖАЕМЫЕ ГАЛИНА ПЕТРОВНА И ЮРИЙ ГРИГОРЬЕВИЧ!
Примите искренние поздравления с 50-летним юбилеем совместной жизни! Полвека вместе – это 

настоящий подвиг любви! Всё самое тёплое, доброе, родное, надёжное хранит ваша семья. Для вас это 
слово наполнено своим, особенным смыслом, ведь для вас семья всегда была отрадой и самой надёж-
ной опорой. За спиной – большой жизненный и трудовой путь, а ваши сердца по-прежнему бьются в 
унисон!

Пусть ваша жизнь всегда будет наполнена счастьем! Здоровья вам на многие годы и счастливой 
жизни в окружении родных и друзей!

Ваши ДРУЗЬЯ

25 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ РОССИЙСКОГО СТУДЕНЧЕСТВА

Дорогие уральцы! Поздравляю вас с Татьяниным днём, Днём российского студенчества!
25 января 1755 года, в день святой великомученицы Татьяны, был основан Московский уни-

верситет, первый в России. Немалый вклад в его создание и развитие всей отечественной систе-
мы высшего образования внесли уральские промышленники и меценаты Демидовы.

Свердловская область является одной из лучших в стране по качеству образования. Мы по 
праву гордимся своими педагогами, студентами и молодыми учёными. 16 государственных и 10 
негосударственных вузов региона готовят квалифицированных специалистов, востребованных во 
всех отраслях экономики. Около 175 тысяч уральских студентов отмечают Татьянин день.

В конце прошлого года лучшим студентам и аспирантам уже в 20-й раз были вручены стипен-
дии губернатора. Для обеспечения предприятий региона молодыми квалифицированными кадра-
ми со многими уральскими вузами была достигнута договорённость о целевом приёме студентов.

Дорогие друзья! Не потеряйте ни одного дня, инвестируйте в себя, в свои знания и опыт, раз-
вивайте свои способности. Надеюсь, ваш творческий и интеллектуальный потенциал послужит 
благополучию и процветанию родного края. Желаю вам удачи во всех начинаниях, крепкого здо-
ровья, интересной учёбы, весёлого настроения и радости от общения с друзьями и любимыми.

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

Алёна ХАЗИНУРОВА
25 января, в День россий-
ского студенчества, луч-
шим преподавателям ву-
зов региона в шестой раз 
будут вручены премии гу-
бернатора Свердловской 
области. В список лауре-
атов вошли 12 человек – 
профессора, преподавате-
ли и доценты. Премия «За 
особые заслуги в разви-
тии высшего образования 
в Свердловской области» 
присуждена профессору 
Уральского государствен-
ного педагогического уни-
верситета, доктору педаго-
гических наук Борису ИГО-
ШЕВУ. Это первая в исто-
рии региона награда с та-
кой формулировкой, и са-
мая почётная. Сумма пре-
мии в этом случае состав-
ляет 300 тысяч рублей.

– Борис Михайлович, де-
вять лет вы были ректором 
УрГПУ, а сейчас трудитесь 
в должности научного ру-
ководителя университета. 
Что входит в ваши обязан-
ности?– Примерно 10 лет назад во многих вузах была введе-на должность «президент уни-верситета», которая позже ста-ла называться «научный руко-водитель университета». На этот пост обычно назначали ректора, который с почётом и без замечаний ушёл со своего поста. Так случилось и со мной – в 2014 году я покинул пост ректора по достижении пре-дельного возраста 65 лет. «На-учный руководитель универ-ситета» – это управленческая должность, с наукой она не связана. Я больше выполняю представительские функции, принимаю участие в разработ-ке стратегии развития уни-верситета и налаживаю внеш-ние связи. Кроме того, у меня есть аспиранты, магистранты и соискатели, работаю ещё и с ними.

– 50 лет вашей жизни свя-
заны с педуниверситетом, вы 
здесь учились с 1966 года, сю-
да же пошли работать после 
получения диплома. Не жа-
леете о таком однообразии?– Вы знаете, ведь студенты меняются раз в четыре-пять лет, и преподаватель постоян-но работает с новыми людь-ми. Даже мысли не возникает скучать. Кроме того, есть вто-рая чрезвычайно важная со-ставляющая – это научная де-ятельность. Она-то вообще яв-ляется абсолютно не однооб-разной, наоборот, каждый раз новая. Мне всегда нравилось это сочетание работы со сту-дентами и научной деятельно-сти, в 1988 году я даже полу-
чил звание кандидата наук 
без написания диссертации, 
а по количеству научных пу-
бликаций. Этот случай был 
третьим в СССР. Сфера моих исследований – то, что сейчас 

называется информатикой, – в те времена была редкой и ин-новационной.
– Каковы, на ваш взгляд, 

современные тенденции в 
высшем образовании?– Основная тенденция – это повышение качества обуче-ния. Молодые люди, которые приходят в вузы, ожидают по-лучить достойную подготовку, которая сможет дать им в даль-нейшем конкурентную пози-цию. Для этого в университе-те должен быть высококласс-ный педагогический персонал и ра зумное соотношение моло-дых и опытных преподавате-лей. Нужна и развитая инфра-структура вуза – хорошая со-временная библио тека, удоб-ное расположение корпусов и общежитий,  большой ауди-торный фонд, чтобы студен-там не приходилось занимать-ся в несколько смен. И конеч-

но, для качественного образо-вания необходимо внимание государства к профессии. Если оно есть, в вузы идут ребята со-вершенно другого уровня под-готовки – более настроенные на результат.
– А как вы относитесь к 

слиянию нескольких уни-
верситетов в один?– Это сложный вопрос, та-кие вещи никогда не имеют однозначного ответа. Мно-гое зависит от того, какие це-ли ставит государство и обще-ство. Цель государства в этом случае – тратить деньги це-лесообразно и иметь от этого наибольший эффект, а люди же хотят получать качествен-ное образование. Маленькие структуры чрезвычайно ред-ко, только в порядке исклю-чения, могут эффективно от-вечать на вызовы времени в виде международных рейтин-гов и непрерывно изменяю-

щихся стандартов. Укрупне-ние структур всегда даёт поло-жительный синергетический эффект, хотя это болезненный процесс. Но, конечно, у нас в стране бывают перегибы: да-вайте все объединимся! Пози-ция руководства вуза должна быть очень взвешенной и про-считанной. Речь ведь идёт не о том, что вузы закрываются, а о том, что они находят себе достойных партнёров и объ-единяются с ними решения-ми своих учёных советов. Ни-кто насильно их не заставляет. Например, Челябинский госу-дарственный педагогический университет не захотел объе-диняться с ЧелГУ – и всё, исто-рия закончилась. А если вузы видят целесообразность для себя, то они принимают реше-ние об объединении.
– Какое своё достижение 

считаете самым значимым?

– Самое главное достиже-ние за период моей работы ректором УрГПУ – это то, что вуз вошёл в число престиж-ных и высококлассно действу-ющих вузов Свердловской об-ласти. Мы выполняем все по-казатели мониторинга эффек-тивности вузов, у нас высокое конкурсное поступление, вы-пускники востребованы вез-де, 90 процентов преподавате-лей имеют научные степени. Я ещё помню те времена, ког-да говорили: «Ума нет – иди в пед», это было в 70–80-е годы. Сейчас это мнение исчезло, на некоторые наши специально-сти конкурс – семь человек на место. Премия губернатора за развитие высшего образова-ния даётся не только мне, это награда для всего универси-тета. Ведь это университет те-перь находится на самом высо-ком уровне.

 ДОСЬЕ «ОГ»
Борис ИГОШЕВ родился 14 января 1949 года в селе 
Сылва Шалинского района Свердловской области. 
Окончил среднюю школу с серебряной медалью и 
Свердловский государственный педагогический ин-
ститут (ныне УрГПУ) с отличием. В 1988 году полу-
чил учёную степень кандидата педагогических наук, 
в 2009 году – доктора педагогических наук после 

защиты диссертации на тему «Системно-интегра-
тивная организация подготовки профессионально 
мобильных педагогов». Начинал свою профессио-
нальную деятельность в 1970 году в УрГПУ с долж-
ности «стажёр-исследователь», с 2005 по 2014 год 
был ректором университета. Общий педагогический 
стаж – 45 лет. Женат, имеет дочь.

  КСТАТИ
При отборе кандидатов на получение премий губернатора учитыва-
лись достижениях преподавателей за последний год: награждение 
ведомственными, государственными и международными наградами, 
издание учебников и монографий, индекс цитирования научных ста-
тей, работа на международных конференциях, получение патентов 
на открытия и изобретения, присвоение научных степеней, исполь-
зование в образовательном процессе современных технологий и др.

Сегодня нашему коллеге, заведующему 
сектором отдела выпускающих 
редакторов «Областной газеты» Василию 
ВОХМИНУ исполняется 50 лет. Более 
20 лет он трудится в нашем издании. 
Человек широкого кругозора 
и уникальной эрудиции, педант в работе 
с журналистскими фактами – это всё 
о нашем товарище.

От всей души поздравляем Василия Владимировича с юбилеем, 
желаем дальнейших успехов и в работе, и в личной жизни. Пусть 
каждый прожитый год проходит с пользой: приносит ценный опыт, 
дарит положительные эмоции и вдохновляет на новые свершения!

Редакция «Областной газеты»

Жизнь прожить – не поле перейти
Людмила СИЯЛОВА, 
член Союза журналистов России

С утра мороз крепчал, но это только подбадрива-
ло друзей Юрия, которым предстояло по правилам 
жанра выкупать из студенческого общежития его 
невесту Галину. На 25 января 1966 года в загсе 
Железнодорожного района Свердловска было на-
значено бракосочетание молодожёнов Пинаевых. 
Настроение преотличное: суббота, сдана сессия – 
гуляй, студенческая свадьба. Без особых изысков, 
но всё было памятно – символические кольца цвета 
«под золото», нежный букет цветов, невесть откуда 
взявшийся в январскую стужу.

На пятом выпускном курсе Уральского электро-
механического института инженеров железнодо-
рожного транспорта знаковое событие – женится 
комсорг Юрий Пинаев: серьёзный парень, у которо-
го за плечами уже техникум и армейская служба. И 
здесь намерения самые ответственные: почти три 
года они с Галиной проверяли чувства, его отличница 
была классическим примером – комсомолка, спор-
тсменка, красавица, а ещё избранница прекрасно 
пела и любила ходить в туристические походы.

Дав согласие на предложение руки и сердца, 
невеста и предположить не могла, какие испытания 
уготовила им судьба. Сегодня семейному союзу 
Пинаевых 50 лет. Но Галина Петровна итожила по-
мудрому: жизнь прожить – не поле перейти. И у них 
были не только светлые и радостные события, не 
всегда сияли яркие и сверкающие краски, случались 
серые будни, кризисные моменты. Главное – труд-
ные участки жизненного пути они преодолевали 
вместе, поддерживали друг друга, принимали рав-
ное участие в решении семейных проблем.

В том же 1966 году чета молодых специалистов 
Пинаевых приехала в незнакомый город Асбест – 
их приняли на рабочие должности в транспортный 
цех Северного рудоуправления комбината «Урал-
асбест». Поселили в гостиничном номере, где они 
разместили немудрёное приданое – два чемодана 
книг. С первой зарплаты приобрели совместно на-
житое имущество – три табуретки, чтобы с запасом 
для гостей.

Хоть и выходила Галина Петровна замуж за сту-

дента, она полностью ему доверилась, видя серьёз-
ность, крепкий стержень молодого человека. И не 
ошиблась, получив надёжный тыл – на всю жизнь. 
Но именно об этом говорит и Юрий Григорьевич – 
он, сегодняшний, состоялся во многом благодаря 
поддержке, пониманию со стороны своей второй 
половинки.

Поднимаясь по карьерной лестнице на произ-

водстве, Ю. Г. Пинаев прошёл хорошую школу 

работы с людьми и в 1970 году был выдвинут на 

должность заместителя председателя исполко-

ма Асбестовского городского Совета. Галину 

Петровну, как ценного специалиста, перевели в 

Энергоуправление, где она участвовала в наладке 

и эксплуатации современных телемеханических 

коммуникаций. В профессии достигла немалых 

высот, с её мнением считалось руководство, кол-

леги ценили и уважали – не раз предлагались пре-

стижные должности. Но для себя Галина Петровна 
выбрала кредо: в семье достаточно одного лидера. 
И продолжила совершенствовать мастерство в 
телемеханике, была хранительницей домашнего 
очага, чуткой и любящей мамой подраставшего 
сына, внимательной женой.

В период перестройки, в условиях рыночных 
реформ – на практике Ю. Г. Пинаев осваивал про-
цессы организации и управления городским хозяй-
ством. В 1987–1991 годах работал председателем 
Асбестовского гор исполкома, в 1991–1994 годах 
был главой администрации Асбеста.

Лихие 90-е: смена формаций, политическое и 
экономическое неспокойствие в стране, но город 
Асбест, ставший для семьи Пинаевых малой роди-
ной, оставался стабильным муниципалитетом с ком-
плексом промышленных предприятий и развитой 
социальной инфраструктурой. Асбест интенсивно 
строился, разрастался вверх и вширь, возведённые 
в ту пору объекты здравоохранения, образования, 
спорта по сию пору лучшие в городе. За что в благо-
дарность от асбестовцев – наивысшая оценка: Ю. 
Г. Пинаеву присвоено звание «Почётный гражданин 
города Асбеста». Но и Галина Петровна никогда не 
была просто женой мэра. В публицистической книге 
об истории комбината «Ураласбест» неоднократно 
упоминается имя Г. П. Пинаевой, внёсшей значи-
тельный вклад в развитие современных методов 
развития производства. Неоднократно были случаи, 
когда глава города консультировался у жены как у 
опытного специалиста, особенно в период рефор-
мирования городского энергохозяйства.

Два последних десятка лет семья Пинаевых – в 
Екатеринбурге. Высокая работоспособность, уме-
ние доводить начатое дело до конца, эффективность 
принимаемых решений способствовали плодот-
ворной деятельности Ю. Г. Пинаева в команде всех 
трёх губернаторов Свердловской области – Э. Э. 
Росселя, А. С. Мишарина, Е. В. Куйвашева. Занимая 
ответственные должности, Юрий Григорьевич по 
максимуму отдаётся работе, не считаясь на службе 
с выходными, личным временем. В какое бы время 
суток ни приходилось ему срываться в дорогу, у 
Галины Петровны всегда наготове завтрак–ужин, 
а то и термос с чаем. И главное – никаких лишних 
расспросов, все разговоры – потом, под настрое-
ние. Выйдя ещё в Асбесте на заслуженный отдых, в 
мегаполисе она взвалила на себя несколько важных 
ролей, став и домоуправительницей, и помощницей 
снохе, и наставницей внучкам, при этом по-прежнему 
оставаясь привлекательной женщиной, заботливой 
мамой, любящей женой. И даже за 50 лет супру-
жества она так и не определилась, какая из этих 
составляющих важнее в женской судьбе.

Как-то приболела Галина Петровна, и только 
тогда, признаётся глава семейства, он узнал, где в 
доме находится соль. Их родной дом – надёжная 
крепость. И на сердце становится светло от того, 
как за полвека расширился семейный круг. В том 
же загсе Железнодорожного района состоялась 
регистрация брака у старшей внучки. Если бы можно 
было передать счастье по наследству, семья Пинае-
вых-старших поделилась бы щедро.

Спросим себя: когда люди доживают до золо-
той свадьбы? Лишь в том случае, как у нас, когда у 
юбиляров Пинаевых – золотые сердца, ум и полу-
вековой опыт житейской мудрости.

 

25 января 2016 года супруги Пинаевы Галина Петровна и Юрий Григорьевич отмечают 
50-летний юбилей совместной жизни

Поздравляем уважаемых супругов ПИНАЕВЫХ – 
Галину Петровну и Юрия Григорьевича – с золотой свадьбой!

Серьёзную жизненную закалку ваша семья прошла в городе Асбесте. Молодыми специ-
алистами вы начинали трудовой путь в комбинате «Ураласбест», где крепко встали на ноги, 
стали профессионалами. Только избранным семейным парам выпадает дойти по дороге 
судьбы до золотой годовщины. Своим личным примером за 50 лет совместной жизни, до-
рогие юбиляры, вы показали образец любви, взаимопонимания и взаимоуважения. Во всех 
испытаниях вы сумели сберечь сердечные чувства, щедро делились с ближними драгоцен-
ным жизненным опытом. Живите в радости и согласии, в окружении родных людей долго 
и счастливо, будьте всегда здоровы.

С уважением, Совет директоров и руководство ОАО «Ураласбест»

Среди выпускников УрГПУ есть и всемирно известные люди, например, призёр Олимпийских игр 
и чемпион мира 2010 года по плаванию Данила Изотов (в центре). Слева от него – Борис Игошев, 
справа - отец и личный тренер Сергей Изотов

Зачётно!Первую в истории региона премию за заслуги в развитии высшего образования получит экс-ректор УрГПУ
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В УрФО создали единый 
регистр клиник ЭКО
В перечень включены 16 государственных и 
частных учреждений, оказывающих услуги экс-
тракорпорального оплодотворения по обяза-
тельному медицинскому страхованию.

Данные о результатах работы медицинских 
центров смогут сравнить и сопоставить не толь-
ко пациенты, но и руководство здравоохранения 
субъектов РФ и Территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхования. В перечень 
вошли семь учреждений Челябинской области, 
по три – из Свердловской и Тюменской, две – из 
Ханты-Мансийского округа и одна – из Кургана. 
Учреждения сами предоставляют информацию 
о своей деятельности – о числе проведённых 
протоколов ЭКО, наступивших, выношенных бе-
ременностях и рождённых детях. Главный крите-
рий результативности ЭКО – здоровый новорож-
дённый. «Важно, чтобы государственные день-
ги пошли туда, где показатели искусственного 
оплодотворения выше», – считает главный аку-
шер-гинеколог УрФО, доктор медицинских наук 
Надежда Башмакова. Выводы о качестве рабо-
ты клиник ЭКО в УрФО можно будет сделать уже 
в конце 2016 года.

Отметим, несмотря на экономический кри-
зис, средства на реализацию программы по ис-
кусственному оплодотворению в Свердловской 
области в 2016 году будут выделены в заплани-
рованном объёме – на 2 500 процедур. Пока ни-
каких формальных ограничений на участие в 
программе для бесплодных пар, желающих ро-
дить ребёнка, в регионе нет.

Лариса ХАЙДАРШИНА

Завершается приём 
заявлений на участие 
в ЕГЭ
На участие в ЕГЭ в 2016 году можно будет по-
дать заявление ещё в течение недели – до 
1 февраля.

Заявить о своем желании сдавать ЕГЭ до 
февраля следует выпускникам текущего года, 
а также прошлых лет. Нынешние одиннадцати-
классники могут подать заявление в своей шко-
ле, те, кто закончил школу в прошлом году или 
ранее, – в органе управления образования по 
месту жительства. Для подачи заявления вы-
пускникам прошлых лет, помимо паспорта, по-
надобится также аттестат о среднем общем об-
разовании или диплом о среднем специальном. 
Подробная информация о местах приёма заяв-
лений на участие в государственной итоговой ат-
тестации размещена на официальном сайте ми-
нистерства общего и профессионального обра-
зования Свердловской области в разделе «Госу-
дарственная итоговая аттестация выпускников и 
ЕГЭ». Кроме того, для жителей региона работает 
«горячая линия». Все вопросы можно задать по 
телефонам: 8-950-64-770-93, 8-950-64-761-12, 
8(343) 359-83-11.

«Семи пятницам» 
грозит крупный штраф
Управление Федеральной антимонопольной 
службы по Свердловской области признало не-
законной рекламу алкомаркета «Семь пятниц» 
в Екатеринбурге, Каменске-Уральском и Перво-
уральске. Владельцам сети магазинов грозит 
штраф в размере до 500 тысяч рублей.

Речь идёт о рекламном баннере с информа-
цией о скидке в 10 процентов на товары магази-
на, предоставлявшуюся клиентам в определён-
ные дни. Подобные баннеры появились в горо-
дах Свердловской области в июле 2015 года.

По результатам внеплановой документаль-
ной проверки региональная антимонопольная 
служба возбудила два дела. Рекламные щиты с 
изображением ребёнка, женщины и целующей-
ся пары нарушают требования пункта 6 части 1 
статьи 21 ФЗ «О рекламе». В этом пункте гово-
рится, что в рекламе алкоголя нельзя использо-
вать образы людей.

Алёна ХАЗИНУРОВА

На поездки по Уралу 
для школьников выделено 
3 миллиона рублей
Участниками проекта «Урал для школы», иници-
ированного Министерством инвестиций и разви-
тия региона ещё в сентябре 2015 года, стали бо-
лее 11 тысяч школьников. 

Проект оказался успешным, поэтому в 2016 
году по поручению губернатора Евгения Куйва-
шева было выделено 3 миллиона рублей для 
субсидирования затрат родителей школьников 
на поездки детей.

Благодаря «Уралу для школы» область так-
же стала участником аналогичного проекта в 
сфере школьного и образовательного туриз-
ма на федеральном уровне – «Живые уроки». 
Его организаторы, Министерство культуры РФ 
и Российский союз туриндустрии, хотят сфор-
мировать в российских субъектах туристические 
маршруты, посещение которых поможет детям 
лучше воспринимать школьную программу. На 
первом этапе в проект вошли только три рос-
сийских региона – Свердловская область, Респу-
блика Чувашия и Республика Хакасия. 

Татьяна СОКОЛОВА


